

# REPORT OF THE AMERICANIZATION COMMITTEE TO GOVERNOR NEVILLE

## Advocates Absolute Liberty to Worship God in Any Language; Instructions in Elementary Schools Should be in English; Foreign Languages as Optional Studies in Private Schools to be Permitted --- Favorable Comment on Foreign Language Press

Lincoln, Neb., Dec. 17.—The report of the Nebraska Americanization Committee, appointed by Governor Neville at the suggestion of the National Council of Defense, was submitted to the governor today.

The text of the report follows:

TO HIS EXCELLENCY,

HON. KEITH NEVILLE,  
Governor of Nebraska:—

The Nebraska Americanization Committee appointed by your Excellency, at the request of the National Council of Defense of Washington, D. C., met at Lincoln, Nebraska, in Representative Hall of the State Capitol, on Monday, Sept. 16th, at 1:30 o'clock p. m., and remained in session until Wednesday noon, Sept. 18th, for the purpose of hearing evidence and receiving suggestions, both verbal and in writing, on the various phases of the foreign language question in Nebraska. It seems that originally the United States Bureau of Education instituted the very helpful plan for the Americanization of aliens through the agency of night schools and speakers, and through the press, both in English and in foreign languages, and it was thought that by these means our people of foreign birth would be taught and made acquainted with American ideals and our form of government, and that a more workable unification of all nationalities would be brought about by making English so far as possible, the common, as it is the official language of all our people.

Our meeting was well attended. Between four and five hundred persons were present, ministers of the Gospel, teachers and laymen, representing practically every religious denomination and foreign language spoken in Nebraska. Previous to the meeting we had been supplied by the Nebraska State Council of Defense with much helpful and important data, and throughout our labors, its officers and members accorded us every courtesy and furnished us much valuable information.

The basic work in Americanization must be done in our elementary schools. If children are taught the common school branches through the medium of the English language and if they are properly imbued in the elementary schools with American ideals and aims, if they become acquainted with our glorious history and our form of government, then Americanization, so far as the future is concerned, will solve itself.

Every minister and every teacher present at our hearing gave us the comforting assurance that they are cordially in favor of making English the language in which all secular subjects are to be taught in the lower grades of all our schools. Some plausible arguments were presented in favor of an exception. Where a private or parochial school gives a complete course in English in all the lower branches, and many of the parents do not understand English and wish to keep in touch with their children on religious subjects, it was thought that the use of a foreign language in religious instruction, and in instruction in the rudiments of that foreign language should be permitted.

It seems to us, and we recommend, that it be the policy of all our educators that all instruction in all elementary schools in Nebraska both public and private, be given in the English language. No private schools which use a foreign language as a means of instruction in the secular branches should be tolerated. Where conditions are unusual, as where the parents understand little or no English and wish to keep in touch with their children in matters affecting their religion, such private schools should be permitted to add a foreign language to their curriculum, as an optional matter for the purpose of giving some of the children an opportunity to become sufficiently acquainted with the rudiments of that language to receive religious instructions in it. There should be no objection to this, provided always that the curriculum is up to the standard and that all the common branches are taught in English. As time passes, the coming generation will all understand English, and the use of the foreign language in the lower grades will thus be entirely eliminated.

It would seem that in our state the principal difficulty grew out of the differences arising from the use of a foreign language in church services and religious instructions. Concerning the use of foreign languages in churches and religious instruction in schools, the Council of National Defense never made a formal request nor even a definite pronouncement.

As to the use of foreign languages in religious services, the evidence adduced at the meeting showed unmistakably, that in many places in Nebraska the use of any language except English in religious services had been prohibited by some of the County Councils of Defense. Evidence was submitted where funeral services were stopped by members of the Home Guards because the services were being conducted in Swedish. In other instances, the ministers had been requested to hold the main service in English and a separate service for old people, or those who could not understand English. This situation developed considerable restlessness and irritation among the people. The freedom of religious worship is regarded as a basic American principle. If it becomes mandatory to read the Gospel, or preach a sermon in an language which the hearers do not understand, it amounts to a flat denial of freedom in religious worship.

Where permission has been granted and arrange-

ments have been made to hold separate services for those who cannot understand English, the plan was found impracticable because it involved the delicate and impossible task of segregating the members of a congregation according to the language which they best understand. This always creates unnecessary hard feeling in a congregation. In many places, self-constituted outside committees demanded from the pastors a list of persons, who in his opinion, should be permitted to attend services in a language other than English, and this self-constituted outside committee in some cases cut down the list. As might be expected, trouble and dissatisfaction was the result. It should be borne in mind that a person may have a fair working knowledge of English, and get along quite well in the transaction of business in that language, but the same person would find it difficult to get the most good out of a sermon and religious instruction in a language whose biblical and theological expressions are strange to him, because he does not understand them and to him they are often meaningless. A group of business men, well acquainted with English, for the same reason, would find difficulty in following a legal argument because of the technical terms and legal phraseology employed.

The plan of holding separate services also involved the separation of families. In some of the country churches the people often attend from a distance. Under the rule of segregation; some of the younger members would be excluded from the church during separate services, and would be obliged to remain outside regardless of the weather.

It must become obvious to the reasonable and logical mind that this matter can best be settled by the pastors and church members themselves. We therefore recommend that the people of Nebraska so far as any official action is concerned, should be permitted to worship God and bear His word in any language necessary to their understanding. This is, as we understand it, the policy calculated to foster Americanism and genuine patriotism.

We believe that especially in these trying times, preachers and ministers of the Gospel of all denominations should be encouraged and not retarded in spreading the teachings of the Gospel and administering the comforts of religion, in any language which their people understand best. The rusty implements of coercion should never be used to hinder, in any way, the freedom of religious worship. It should be borne in mind, however, by all of our ministers of the Gospel that it is desirable to speed the work of Americanization and that English be made the common language of the country. While we do not feel that it is best to attempt to bring this about by mandatory orders, creating a hardship often difficult to comply with, in matters affecting religious worship, we suggest to our ministers of the Gospel in foreign language congregations that they arrange to hold services in English as well as in other languages and that they assist in the good work of Americanization by the use of the English language to the fullest extent consistent with their sacred offices, with a due regard at all times for the sensibilities of their neighbors.

With regard to the use of English exclusively in public places and on the streets, etc., the evidence developed that in some cases recourse has been had to harsh methods to compel the use of English exclusively. Evidence showed that in some cases parents were denied the right of speaking in their mother tongue to their sons who were about to go to war. This usually occurred in cases where the parents could not understand English. Considerable friction has resulted in various parts of the state over these language orders. We again commend the attitude of the National Government which suggests a spirit of kindness and toleration instead of harsh methods.

Occasionally there is a disposition to use a foreign language in public even where both parties understand English. While we do not believe that any arbitrary rule should be laid down, we urge upon all people who are able to speak the English language, that they use it in public places. This is not an unreasonable suggestion and it will certainly help to allay much friction, especially during the period of the war. On the other hand, we suggest that a spirit of toleration be exercised in cases where it is evident that a foreign language is being spoken on the street or in other public places only because one or the other of the parties does not understand English. We recommend that in all cases moderation and kindness rather than intolerance and harsh methods be employed.

The foreign-language press, representing the German, Danish, Swedish, Polish and Bohemian papers, also had a hearing before the committee. It was shown that all foreign language papers now operate under permits from the government. These permits have been denied in many cases and in that way the bad ones have been weeded out and those which are loyal and helpful in their attitude toward the government are licensed for publication. The license may be withdrawn at any time. By this method of supervision the foreign language press has been really a great help in certain localities in all war work activities and in the Americanization process.

We commend the tendency of our naturalization courts in refusing citizenship to applicants who have not a working knowledge of the English language and who are not familiar with the fundamental principles of our form of government.

We commend the helpful policy of the American-

ization Committees in our state who are endeavoring to secure the establishment of night schools for the purposes of teaching English to our foreign-born and acquainting them with American ideals and principles.

The work of Americanization is a national problem and while each state and community must assist in working out a solution, we suggest a close cooperation with the National Government in such matters because the men in charge at Washington have given the subject much serious thought and attention. That this co-operation with our National Government is not always followed is evidenced by the report of the United States Attorney General Gregory to the President under date of Dec. 5, 1918, from which we quote as follows:

"The Department has been hampered in suppressing propaganda by self-appointed committees or associations of citizens who ignorant of or dissatisfied with the scope of the federal laws or jurisdiction have sought to supplement them by extra-legal measures of intimidation and punishment."

After all, our aim is to Americanize our people—that is to imbue them with a love and reverence for our country, its institutions and ideals. All history teaches that those sentiments cannot be inspired by harsh and oppressive methods, by an unsympathetic, suspicious or hostile attitude, but by dealing justly and with an intelligent regard for human sensibilities. The latter has been our policy in the past, and the thousands of some of foreign-born parents who fought and died under our flag in a foreign land for human liberty are a vindication of that policy.

Your committee has met on several occasions since September 16, 1918, to formulate and submit a report, but on account of sickness and deaths in the families of the committee members we could not get a quorum. Even at this time several members are unable to be present on account of serious illness.

Dated Dec. 9, 1918.

- F. W. JESSE,
- THEOBALD KALAMAJA,
- ED. COUFAL,
- JOHN WILLIAMS,
- C. M. GRUENTHER,
- JOHN E. MILLER,
- RAY NYE.

## Bericht des Americanisierungs-Komitees an Gov. Neville

### Aller Unterricht in den Elementarschulen soll in englischer Sprache erteilt werden; fremde Sprachen in Privatschulen dürfen gelehrt werden. — Absolute Freiheit im Sprachgebrauch im Gottesdienst. — Die gute Tätigkeit der fremdsprachlichen Presse anerkannt.

Lincoln, Neb., 17. Dez. — Gouverneur Neville hat heute den Bericht des Americanisierungs-Komitees veröffentlicht, das von allen Mitgliedern außer des Vorsitzers Allen unterzeichnet ist, der wegen Krankheit der letzten Komitee-Versammlung nicht teilgenommen konnte.

Hier ist der Wortlaut des Berichtes:  
Sr. Excellenz,  
Hon. Keith Neville,  
Governor von Nebraska:

Das Americanisierungs-Komitee von Nebraska, von Ew. Erzengel auf Eruchen des National-Berichtsausschusses in Washington, D. C., ernannt, veranlasste sich in Lincoln, Neb., in der Repräsentativen Halle des Staatskapitols, am Montag, den 16. September, 1:30 Uhr nachmittags, und blieb bis Mittwoch, den 18. September, in Sitzung, um Zeugen zu verhören und Vorschläge, mündlich und schriftlich, für die verschiedenen Phasen der Frage über ausländische Sprachen in Nebraska entgegen zu nehmen. Es scheint, daß ursprünglich das Erziehungs-Büro der Ver. Staaten einen sehr zweckmäßigen Plan für die Americanisierung von Ausländern mit Hilfe von Abendkursen und Vorträgen und von der Presse, englisch und fremdsprachlich, injiziert hatte und daß man angenommen hätte, unsere im Auslande geborene Bevölkerung würde auf solche Weise mit amerikanischen Idealen und unserer Regierungsform vertraut und eine gezielte Einigung aller Nationalitäten dadurch erzielt werden, daß die englische Sprache soweit als möglich zur Umgangssprache, wie sie die offizielle Sprache des Landes ist, gemacht würde.

Unsere Sitzung war zahlreich besucht. 400 bis 500 Personen waren anwesend; Prediger, Lehrer und Laien, Repräsentanten fast jeder Konfession und jeder ausländischen Sprache Nebraskas. Vor Beginn der Versammlung hatte uns der Berichtsausschuss von Nebraska mit viel nützlichen und wichtigen Material versehen, und seine Beamten und Mitglieder erwiesen uns während aller Sitzungen alle möglichen Gefälligkeiten und gaben uns viel wertvolle Auskunft.

Die Grundlage für Americanisierung muß in unseren Elementarschulen gelegt werden. Wenn Kinder ihren ersten Schulunterricht in allen ihren Zweigen auf Englisch erhalten; wenn sie in den Elementarschulen in der rechten Weise mit amerikanischen Idealen und Zielen bekannt gemacht werden; wenn sie mit unserer glorreichen Geschichte und unserer Regierungsform vertraut gemacht werden — dann wird die Americanisierung zukünftig für sich selbst sorgen.

Jeder Prediger und jeder Lehrer, der unseren Sitzungen beizuog, gab die beruhigende Versicherung, daß er von Herzen zu Gunsten des Planes

sei, Englisch die Sprache zu machen, in der alle weltlichen (secular) Bücher in den unteren Klassen aller unserer Schulen gelehrt werden sollten. Für eine Ausnahme wurden einleitende Gründe vorgebracht. Wo nämlich eine Privat- oder eine Parochial-Schule einen vollen Kurs in Englisch in allen unteren Klassen hat, die Eltern der Schüler jedoch nicht alle Englisch verstehen, aber wünschen, mit ihren Kindern auf religiösen Gebieten Führung zu behalten, da sollte, nach unserer Ansicht, der Gebrauch einer fremden Sprache im Religionsunterricht und der Unterricht in den Anfangsgründen dieser Sprache selbst erlaubt werden.

Es scheint uns das Richtige, und wir empfehlen, daß alle unsere Erzieher es sich zur Pflicht machen, allen Unterricht in allen Elementarschulen Nebraskas, seien sie privat oder öffentlich, auf Englisch zu erteilen. Privatschulen, die ihren Unterricht in den weltlichen Fächern in einer fremden Sprache erteilen, sollten nicht gebildet werden. Wo die Verhältnisse ungewöhnlich sind, wie z. B. da, wo die Eltern wenig oder gar kein Englisch verstehen, aber doch mit ihren Kindern auf religiösen Gebieten Führung behalten wollen, da sollten solche Privatschulen gestattet und ihnen die Erlaubnis erteilt werden, die betreffende fremde Sprache ihrem Kurs beizufügen, wahlfrei (optional) jedoch und nur, um einigen der Schulfinder Gelegenheit zu geben, sich mit den Anfangsgründen der Sprache für ein besseres Verständnis ihres Religionsunterrichts vertraut zu machen. Hiergegen sollte kein Einwand gemacht werden, vorausgesetzt natürlich, daß der Lehrplan sich auf Standard-Höhe hält und alle gewöhnlichen Bücher auf Englisch gelehrt werden. Mit der Zeit wird die ganze kommende Generation Englisch verstehen, und die Notwendigkeit des Gebrauchs einer fremden Sprache in den Unterklassen von sich selbst wegschaffen.

Es scheint, daß in unserem Staate die Hauptschwierigkeit aus den Unzulänglichkeiten resultierte, die der Gebrauch einer fremden Sprache im Gottesdienste und Religionsunterrichte hervorrief. Aber über den Gebrauch einer fremden Sprache in Kirchen und im Religionsunterrichte hat der Rat der National-Verteidigung niemals einen formellen Beschluß ausgesprochen, er hat sich nicht einmal definitiv darüber ausgesprochen.

Was den Gebrauch einer fremden Sprache in Gottesdiensten anbetrifft, so bewies das Zeugnismaterial, das uns in der Sitzung vorgelegt wurde, unzweifelhaft, daß in vielen Orten Nebraskas der Gebrauch jeder Sprache, es sei denn die englische, von einigen der County Councils of Defense verboten worden war. Wo dies geschah, wurden die Mitglieder der Seingarden Vorgesetzlichkeiten unterworfen worden, weil sie auf Schwächlichkeit abgesehen wurden. Dann sind Prediger erlöst worden, im Hauptgottesdienste die englische Sprache zu gebrauchen und für solche, die nicht Englisch verstehen, und für alle Leute, einen separaten Gottesdienst einzuführen. Das verursachte beträchtliche Unruhe und Erbitterung unter den Leuten. Freiheit in Ausübung der Religion wird als ein amerikanisches Grundprinzip betrachtet. Ein Befehl, das Evangelium in einer Sprache zu lesen und eine Predigt in einer Sprache zu halten, die die Zuhörer nicht verstehen, ist gleichbedeutend mit ausdrücklicher Verweigerung der freien Religionsausübung.

Wo die Erlaubnis dazu erteilt und die Vorkehrungen für einen separaten Gottesdienst für solche, die nicht Englisch verstehen, gemacht worden waren, da hat es sich als unzulänglich erwiesen, weil es die delicate und unumgängliche Aufgabe in sich einschloß, die Glieder der Gemeinde nach der von ihnen am besten verstandenen Sprache abzuwandern. Dies verursacht ungewollt unnütze Störungen in einer Gemeinde. In vielen Orten verlangten Komitees, die sich selbst konstituiert hatten, und nicht zur Gemeinde gehörten, von den Pastoren die Namen von Personen, die nach ihrer (der Pastoren) Ansicht, zum Zwecke nicht-englischer Gottesdienste berechtigt seien, und diese selbst konstituierten, Nicht-Glieder-Komitees freiden dann in einigen Fällen Namen von der Liste. Wie nicht anders zu erwarten, war Streit und Unzufriedenheit das Resultat. Es sollte berücksichtigt werden, daß jemand zwar genug Englisch für gewöhnliche Kommunikation verstehen, daß er im Geschäftsleben mit seinem Englisch ganz gut zurecht kommen kann, daß er aber es schwierig finden würde, aus einer Predigt oder aus religiösen Unterrichts Vorträgen zu ziehen, wenn eine Sprache gebraucht wird, deren biblische und theologische Ausdrücke ihm fremd bleiben, weil er sie nicht versteht und sie ihm deshalb oft bedeutungslos erscheinen wird. Eine Gruppe von Geschäftsleuten würde gleichermaßen, wenn auch gute Kenner des Englischen, es schwierig finden, den Beweisführung in einer Rechtsfrage gerecht zu werden, weil dabei technische Ausdrücke und Rechtsphrasen gebraucht werden, mit denen sie nicht vertraut sind.

Der Plan, separate Gottesdienste abzuhalten, involvierte dann ferner die Notwendigkeit, Glieder einer Familie von einander abzuwandern. In Landgemeinden haben die Leute oft einen langen Weg zur Kirche. Sollte die Abwanderung eingeführt werden, so würden jüngere Glieder von der Kirche während der Separatgottesdienste ausgeschlossen sein und außerhalb des Gebäudefußes bei allem möglichen Wetter bleiben müssen.

Jeder vernünftig und logisch Denkende wird zugeben müssen, daß diese ganze Sache am besten den Pastoren und Kirchengliedern überlassen bleibt. Wir empfehlen daher, daß den Bewohnern Nebraskas, soweit als eine offiziell Stellungnahme dazu in Betracht kommt, es erlaubt sei, in jeder Sprache, die zu ihrem Verstande nötig ist, Gott anzubeten und sein Wort anzuhören. Dies ist, so weit wir es verstehen, die rechte Art und Weise, Amerikanismus und echten Patriotismus groß zu ziehen.

Wir sind der Ansicht, daß besonders zur jetzigen schwierigen Zeit, Prediger und Geistliche aller Konfessionen ermutigt und nicht gehindert werden sollten, wenn sie das Evangelium lehren und die Tröstungen der Religion bringen, was immer auch die Sprache sei, die ihre Gemeinden am besten verstehen. Die veralteten Werkzeuge des Zwanges sollten niemals angewandt werden, um in irgend welcher Art und Weise freie Religionsausübung zu hindern. Alle unsere Geistlichen sollten jedoch nicht vergessen, daß eine Verleumdung der Arbeit der Americanisierung und eine Vordemung

unseres Vortreibens, Englisch zur Sprache aller machen, äußerst wünschenswert ist. Obwohl wir nun nicht der Ansicht sind, daß Befehle das Mittel zur Erreichung unseres Vorhabens sind, weil sie böses Blut erregen und in religiösen Angelegenheiten schwerer zu befolgen sind, so möchten wir doch Geistlichen, die fremdsprachigen Gemeinden dienen, es empfehlen, für die Einrichtung von Gottesdiensten in Englisch sowohl wie in anderen Sprachen zu sorgen und dem guten Werke der Americanisierung durch den ausgebreiteten Gebrauch der Englischen, soweit es nicht der Ausübung ihres eigenen Amtes hindert, fortzuhelfen, ohne dabei die Gefühle ihrer Nachbarn jemals zu nahe zu treten.

Was den ausschließlichen Gebrauch von Englisch auf öffentlichen Plätzen, Straßen usw. anbelangt, so bewiesen Zeugenaussagen, daß man in einigen Fällen diesen ausschließlichen Gebrauch scharfer Weise zu erzwingen versucht hat. In uns vorkommenden Fällen Material war erdichtet, daß in einigen Fällen Eltern mit ihren Söhnen, die im Begriffe waren, in den Krieg zu ziehen, nicht ihrer Muttersprache haben reden dürfen. In fast allen diesen Fällen verstanden die Eltern nicht Englisch. Beträchtliche Unruhe war in verhältnismäßig neuem Teilen des Staates das Resultat solcher Sprachverbote. Wir können nur unsere Empfehlung der Stellungnahme der Bundesregierung wiederholen, die Güte und Duldsamkeit an Stelle von Schroffheit vorschlägt.

Gelegentlich findet sich eine Neigung zum Gebrauche einer fremden Sprache in der Öffentlichkeit, selbst wo die Beteiligten alle Englisch verstehen. Während wir nun nicht meinen, daß ein willkürliche Verordnung für solche Fälle erlassen werden sollte, bitten wir doch dringend alle, die Englisch zu sprechen vermögen, so in der Öffentlichkeit zu tun. Dies ist nicht ein unbilliges Ersuchen, seine Erfüllung aber würde, besonders in Längen der Krieg noch andauernd, vielen Schwierigkeiten vorbeugen. Andererseits empfehlen wir Duldsamkeit in Fällen, wo eine fremde Sprache nur deshalb in der Öffentlichkeit gesprochen wird, weil der ein oder der andere der Beteiligten nicht Englisch versteht. Für alle Fälle aber empfehlen wir Mäßigung und Güte an Stelle von Unduldsamkeit und scharfen Vorgehen.

Die fremdsprachliche Presse, Vertreter der deutschen, dänischen, schwedischen und polnischen Zeitungen, erschienen ebenfalls vor dem Komitee. Es wurde dargelegt, daß alle fremdsprachlichen Zeitungen einen Erlaubnisbeschein der Regierung für ihr Erscheinen besitzen. Diese Erlaubnisbescheine sind in vielen Fällen verweigert worden, und auf diese Weise sind die schimmern ausgeübt worden; die lokalen aber, die durch ihre Stellungnahme der Regierung hilfreich zur Hand waren, wurden zum Erscheinen autorisiert. Diese Autorisierung jedweder Zeitungen werden. Durch diese Art und Weise der Ueberwachung hat die fremdsprachliche Presse tatsächlich in gewissen Teilen des Staates in allen Kriegstätigkeiten und in dem Prozesse der Americanisierung wertvollen Beistand geleistet.

Lobend haben wir hervor die Tendenz unserer Naturalisations-Gerichte, das Bürgerrecht solcher Verwehnen zu verweigern, die nicht genug Englisch für gewöhnlichen Gebrauch verstehen und mit den Grundprinzipien unserer Regierungsform nicht vertraut sind.

Lobend haben wir hervor die hilfreiche Politik des Americanisierungs-Komitees unseres Staates, das Abendkursen einzurichten bemüht ist, wo unseren im Auslande geborenen Bewohnern Englisch gelehrt wird und sie mit amerikanischen Idealen und Prinzipien vertraut gemacht werden.

Das Werk der Americanisierung ist eine nationale Aufgabe, und während jeder Staat und jede Gemeinde zur Lösung dieser Aufgabe ihren Teil beitragen müssen, empfehlen wir doch für solche Bemühungen einen engen Anschluß an die Bundesregierung, weil die Männer in Washington, die diese Aufgabe in Händen haben, auf sie viel ernsthaftes Denken und Betrachten verwand haben. Daß aber dieses enge Zusammenwirken mit unserer Bundesregierung nicht immer der Fall gewesen ist, erhellt aus dem Bericht des Generalmajors der Ver. Staaten Gregory an den Präsidenten, datiert den 5. Dezember 1918, von dem wir folgenden Passus zitieren:

„Das Departement ist in seinen Bemühungen, Propaganda zu unterdrücken, von selbst-ernannten Komitees oder von Vereinigungen von Bürgern gehindert worden, die nicht vertraut oder nicht zufrieden mit den Bundesgesetzen oder mit der Zuständigkeit der Bundesregierung, versucht haben, diese mit unangeleglichen Maßnahmen von Einschränkung und Bestrafung zu ergänzen.“

Betrachten wir die Sache recht, so ist doch unser Ziel die Americanisierung unseres Volkes. In anderen Worten, wir wollen sie alle mit Liebe und Verehrung für unser Land, seine Einrichtungen und Ideale erfüllen. Die Geschichte aber, alle Geschichte, lehrt uns, daß derartige Gefühle niemals durch scharfe und tyrannische Maßnahmen eingeführt werden können — nicht durch eine unympathetische, argwöhnische und feindselige Haltung, sondern allein durch gerechtes Handeln und intelligente Rücksichtnahme auf menschliche Gefühle. Das letztere ist in der Vergangenheit unsere Politik gewesen, und die Tausende von Söhnen im Auslande geborener Eltern, die unter unserer Flagge in fremdem Lande für die Freiheit der Menschheit gekämpft und den Tod erlitten haben, sind eine Rechtfertigung dieser Politik.

Ihr Komitee hat seit dem 16. September 1918 mehr als eine Sitzung abgehalten, um einen Bericht abzufassen und zu unterbreiten, wir waren aber infolge von Krankheit und Todesfällen in den Familien der Komiteemitglieder kein Quorum. Selbst der heutigen Sitzung waren verschiedene Komiteemitglieder wegen schwerer Krankheit nicht mitzubewohnen.

Datiert den 9. Dezember 1918.

- F. W. Jesse,
- Theobald Kalamaja,
- Ed. Coufal,
- John Williams,
- C. M. Gruenther,
- John E. Miller.